

# Gemeinde Büchen

## Beschlussvorlage

### Bearbeiter/in:

Lars Frank

### Beratungsreihenfolge:

#### **Gremium**

Ausschuss für Jugend, Kultur, Sport und Soziales der  
Gemeinde Büchen

#### **Datum**

28.04.2015

### Beratung:

#### **Treffpunkt für junge Erwachsene**

Jungen Erwachsenen mangelt es in der Gemeinde Büchen an einem festen Treffpunkt, weshalb sie sich gerade in der Sommerzeit zumeist in den Abend- und Nachtstunden immer wieder neue Aufenthaltsplätze suchen; dies machten sie auch in mehreren Gesprächen mit dem Ordnungsamt und der Polizei deutlich.

Bevorzugt angenommen wird von ihnen derzeit der Busbahnhof im Bereich des Schulzentrums, da es sich hierbei insbesondere um einen beleuchteten und zentralen Platz handelt, der von allen gut erreichbar ist.

Allerdings gibt es hier immer wieder Beschwerden von Anwohnerinnen und Anwohnern über übermäßigen Lärm. Dieser wird insbesondere durch die Geräuschkulisse verursacht, die bei derartigen Menschenansammlungen entsteht.

Um die Wünsche dieser Gruppe mit der Verwaltung zu besprechen, organisierten die jungen Erwachsenen für den 07.04.2015 einen kurzfristigen Termin im Bürgerhaus Büchen, an dem der Dienststellenleiter der Polizei Büchen, Herr Bretsch, sowie Frau Kaszubowski von der Jugendpflege sowie das Ordnungsamt Büchen, die Herren Jeske und Frank, teilnahmen. Während des Gesprächs erhielt die Gruppe die Fragestellung, welche Wünsche und Anforderungen sie -zunächst einmal unabhängig des Kostenfaktors- an einen Treffpunkt stellen würden; zudem wurden sie dann gebeten, konkrete Vorschläge zu einem Standort zu machen. Das Ergebnis ist dem beigefügten Gesprächsvermerk zu entnehmen.

Einen Platz zu finden, der tatsächlich alle Wünsche berücksichtigt, wird nicht nur aus finanziellen Gründen schwerlich möglich sein. Unabhängig davon wäre eine derartige große Lösung auch mit Planungen verbunden, die eine kurzfristige Umsetzung zum Sommer nicht möglich machen. Dies wurde im Rahmen des Gesprächs durch das Ordnungsamt auch deutlich gemacht und stieß auf Verständnis.

Im Nachgang zu diesem Gespräch erfolgte unter Einbindung des Herrn Bretsch eine verwaltungsinterne Abstimmung über das weitere Vorgehen. Hierbei wurde der Bürgerplatz mit dem bestehenden Pavillon als Treffpunkt favorisiert, da er als kurzfristige Lösung sowohl von den Anforderungen als auch der finanziellen Umsetzung her am geeignetsten unter den bestehenden Möglichkeiten erscheint. Die erforderliche Einrichtung ist weitestgehend vorhanden.

Als notwendige Investitionen wären im Pavillon zusätzliche Sitzbänke sowie Mülleimer erforderlich. Auch wären eine frei zugängliche Steckdose sowie Beleuchtung kostengünstig umsetzbar; die elektrischen Leitungen sind bereits vorhanden und könnten neu aufgelegt werden. Während die Steckdose mit einer Zeitschaltung versehen werden sollte, die sich um 16.00 Uhr ein- und spätestens um 22.30 Uhr abschaltet, wäre das Licht mit einem Dämmerungsschalter sowie einer Abschaltautomatik um 1.00 Uhr zu versehen.

Die Kosten für die Maßnahmen belaufen sich auf ca. 2.300,00 Euro (Beschaffung von Sitzbänken, Mülleimer, Elektroinstallationsarbeiten).

Die Maßnahmen sollten umgehend umgesetzt werden.

**Beschlussempfehlung:**

Der Ausschuss für Jugend, Kultur, Sport und Soziales der Gemeinde Büchen beschließt die von der Verwaltung vorgelegte Vorgehensweise zur kurzfristigen Schaffung eines Treffpunktes für junge Erwachsene im Bereich des Pavillons auf dem Bürgerplatz. Die erforderlichen Finanzmittel laut Vorlage werden zur Verfügung gestellt.